



DIRECCIÓN GENERAL
DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS
INFORME DE COMISIÓN

Por medio del presente me permito informar a usted el resumen de actividades de la comisión realizada:

Objetivo:

Asistir en mi calidad de Director General del CONALEP Chiapas, a las oficinas nacionales del Sistema CONALEP los días 22 y 23 de septiembre de 2025, con el propósito de dar seguimiento a los compromisos y gestiones derivados de mi reciente visita a las oficinas nacionales del Sistema CONALEP, en Metepec, Estado de México. Tiene como finalidad atender temas planteados previamente en una primera reunión institucional, relacionados con diversos conflictos y problemáticas que enfrenta el Colegio en el estado de Chiapas enfrente el CONALEP Chiapas como principal motivo para las gestiones necesarias para solventar las

Resumen:

El dia 22 de septiembre de 2025, En cumplimiento con la agenda de trabajo previamente establecida y con el propósito de dar puntual seguimiento a los compromisos adquiridos durante mi anterior visita institucional a las oficinas nacionales del Sistema CONALEP, me trasladé el dia 22 de septiembre de 2025 a la ciudad de Metepec, Estado de México, sede de la Dirección General del Sistema. Esta comisión de trabajo tuvo como finalidad central atender diversos temas estratégicos relacionados con los retos que enfrenta actualmente el CONALEP Chiapas en áreas operativas, académicas, administrativas y estructurales, que fueron planteados durante una primera reunión institucional y que requieren atención directa de las autoridades nacionales. A mi arribo a las oficinas centrales, sostuve una reunión formal con el Director Nacional del Sistema CONALEP, Mtro. Rodrigo Rojas Navarrete, en la cual abordamos de manera amplia y detallada las gestiones prioritarias relacionadas con la situación presupuestal del colegio, así como con los procesos de reorganización administrativa requeridos para atender la actual coyuntura institucional en el estado. Durante esta sesión, expuse las condiciones específicas que enfrenta el subsistema en Chiapas, entre ellas la falta de suficiencia presupuestaria para cubrir gastos operativos y de mantenimiento en planteles, los desafíos relacionados con la contratación de personal técnico especializado, y las complicaciones derivadas de la infraestructura limitada en algunos planteles ubicados en regiones de alta marginación. Asimismo, sostuve reuniones de trabajo con el Secretario General del Sistema CONALEP, Lic. Luis Alfredo Hernández Ortiz, con quien revisé la viabilidad jurídica y normativa de algunas propuestas que el CONALEP Chiapas ha desarrollado para atender estas problemáticas, particularmente aquellas relacionadas con la adecuación de estructuras funcionales y la posibilidad de fortalecer las capacidades internas del organismo estatal. Por la tarde, se me concedió una audiencia con la Secretaria Académica del Sistema, Dra. Ana María Rosas Muciño, ante quien presenté un análisis detallado del rezago académico que se ha identificado en diversos planteles del estado, a raíz de la pandemia y otros factores regionales, así como una propuesta concreta de intervención mediante programas especiales de nivelación y formación docente. En este encuentro se identificaron áreas de colaboración inmediata, incluyendo la posibilidad de acompañamiento académico nacional en el diseño de contenidos y esquemas de seguimiento a indicadores educativos clave. Finalmente, se desarrolló una mesa técnica con la participación de la Directora de la Coordinación de Colegios Estatales, Mtra. Zaida Ochoa, en la cual se analizaron rutas estratégicas de coordinación entre la dirección nacional y la estatal para dar seguimiento formal a los acuerdos que emanen de esta visita. Como resultado de esta jornada se acordó formalizar los compromisos en un documento de trabajo conjunto que permita sistematizar las solicitudes y validar su factibilidad operativa. Al término de las actividades programadas, pernocté en la ciudad de Metepec para continuar con las labores de seguimiento al dia siguiente.

El dia 23 de septiembre de 2025, El segundo dia de comisión inició con una sesión de seguimiento técnico-administrativo en las oficinas de la Dirección General, enfocada en revisar los canales institucionales de gestión y comunicación entre el CONALEP Chiapas y las diversas áreas operativas del nivel nacional. Durante esta sesión, me reuní nuevamente con la Mtra. Zaida Ochoa, Directora de la Coordinación de Colegios Estatales, con quien se definieron mecanismos específicos para la atención directa y prioritaria de las problemáticas que enfrenta actualmente el subsistema en Chiapas. Entre los temas abordados se encuentran la regularización de procesos de validación presupuestal, la revisión de proyectos de inversión 2025, y el establecimiento de un calendario conjunto de monitoreo y evaluación de acciones institucionales. Posteriormente, sostuve una mesa de diálogo con la Secretaria Académica, Dra. Ana María Rosas Muciño, en la que afinamos detalles para la puesta en marcha de un programa de recuperación académica que beneficiará inicialmente a planteles focalizados por su bajo desempeño, considerando acompañamiento técnico y seguimiento especializado por parte del equipo nacional. En este mismo marco, se propuso realizar una visita académica a Chiapas durante el mes de noviembre para fortalecer la presencia institucional y propiciar espacios de formación conjunta con docentes y personal directivo. También tuve la oportunidad de continuar el intercambio con el Lic. Luis Alfredo Hernández Ortiz, Secretario General del Sistema, con quien se definieron los elementos jurídicos necesarios para sustentar las solicitudes de reorganización interna que el colegio presentará en los próximos días, asegurando que estas se ajusten a los lineamientos normativos vigentes y cuenten con respaldo nacional. Por la tarde, cerramos la jornada con una reunión de carácter institucional con el Mtro. Rodrigo Rojas Navarrete, Director Nacional, en donde se compartieron los resultados del conjunto de reuniones sostenidas durante los dos días y se reafirmó el compromiso por parte de la Dirección General Nacional para brindar respaldo técnico, operativo y político al CONALEP Chiapas en esta etapa de transformación. Se acordó que, en un plazo no mayor a quince días hábiles, se enviará una respuesta formal a cada una de las solicitudes planteadas, lo que permitirá al estado avanzar con sustento y claridad en la toma de decisiones estratégicas. Finalizada la jornada, pernocté nuevamente en la ciudad de Metepec para regresar con seguridad y puntualidad al estado al día siguiente. el dia 24 de septiembre de 2025, En horas de la mañana, realicé el traslado correspondiente desde la ciudad de Metepec, Estado de México, hacia la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, concluyendo formalmente esta comisión de trabajo.

Conclusiones y/o

se cumplió con los objetivos programados del plan de trabajo de la encomienda.

Lugar y fecha de elaboración:

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 24 de septiembre de 2025

Memorándum de Comisión:

Memorándum No. CONALEP/DG/336/2025

COMISIONADO

LIC. LEONARDO OMAR LEÓN ALCÁZAR
DIRECTOR GENERAL DEL CONALEP CHIAPAS